

La Hotte de Croquemitaine.

Numéro d'inventaire : 1979.30636

Type de document : image imprimée

Éditeur : Pellerin et Cie (Epinal)

Imprimeur : Pellerin

Période de création : 4e quart 19e siècle

Date de création : 1890 (vers)

Inscriptions :

- numéro : 1135

Description : Planche de 20 images (60 x 55) en couleurs, légendées.

Mesures : hauteur : 385 mm ; largeur : 295 mm

Mots-clés : Images d'Epinal

Littérature de jeunesse (y compris les contes et légendes), publicité relative à la littérature de jeunesse

Filière : aucune

Niveau : aucun

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : 1

ill. en coul.

IMAGERIE PELLERIN

La Hotte de Croquemitaine

IMAGERIE D'ÉPINAL, N° 1135



Vous connaissez tous Croquemitaine : un jour il fut trouvé mort sur le bord d'un chemin ; chose étonnante, il n'avait plus sa hotte.



Or vous savez que cette hotte était fine et qu'elle avait quitté toute seule le dos de Croquemitaine.



Elle savait que Croquemitaine avait un fils, et elle se mit à parcourir le pays pour le rencontrer.



Or il arriva qu'un chiffonnier qui la trouva, la prit et la mit sur son dos sans s'inquiéter à qui elle appartenait.



La nuit, le chiffonnier explora tous les coins de rues pour remplir la hotte de chiffons.



Quel ne fut pas son étonnement quand il s'aperçut que la hotte ne renfermait rien de ce qu'il y avait jeté.



Dieu plus, la hotte se mit à danser devant lui en appelant Croquemitaine ! le chiffonnier s'enfuit en criant.



La hotte sauta par la fenêtre et tomba au milieu d'une foule de gens rassemblés autour du chiffonnier épouvanté.



Comme elle criait toujours : Croquemitaine ! Croquemitaine ! Un homme fendit la foule et dit en s'avancant : c'est moi.



C'est bien, dit la hotte : mets-moi donc sur ton dos ! — L'homme la prit et la chargea en riant.



Mais à peine fut-elle sur son dos que la hotte se mit à faire tourner le pauvre homme en l'appelant manteur, à la grande joie des assistants.



Puis, se détachant d'elle-même, elle tourna autour des assistants, tandis que l'homme tombait à terre tout étourdi.



Et tous les petits gamins qui se trouvaient là se sentirent attirés malgré eux et forcés d'entrer dans la hotte.



Quand ils y furent tous, la hotte s'leva en l'air et disparut les emportant malgré leurs cris.



En route elle rencontra le fils croquemitaine et le père fouettard qui couraient ensemble.



Elle s'attacha d'elle-même au dos du fils croquemitaine, et celui-ci remit les enfants entre les mains du père fouettard.



Le père fouettard demanda ce qu'ils avaient fait ; la hotte répondit qu'ils s'étaient moqués d'un homme qu'elle avait puni. Le père fouettard leur donna le fouet à tous.



Les enfants demandèrent tous pardon et se mirent à genoux.



Le père fouettard les remit alors dans la hotte, et comme ils étaient bien repentants et corrigés, le fils croquemitaine les transporta chez leurs parents.



Puis il reprit sa course, emportant dans sa hotte, tous les enfants méchants, meurtriers et gourmands.